
 

 

Estado do Maranhão 

Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional – PDI 
com os Centros de Estudos Superiores de Caxias e o Centro de Estudos 
Superiores de Timon 

Local: Caxias  

Data: 02 de junho de 2015 

Horário: 09:00 às 15:00  

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretoras dos Centros, Diretores de Cursos, 
Chefes de Departamentos, Professores, Alunos e Comissão Executiva do PDI. (Lista de 
presença, anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação das etapas de construção e meios de participação no Plano de 
Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI); 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 

dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ Abertura da reunião pela diretora de Centro de Caxias, Profª Valéria Cristina Soares 

Pinheiro que deu as boas-vindas ao Pró-Reitor, Profº Antonio Roberto Serra e a equipe 

da assessoria técnica da Proplan.  Destacou ser um importante momento para o Centro 

pois o encontro oportunizaria o conhecimento de todos sobre o processo de elaboração 

do PDI e o futuro da Universidade. 

 

2/ O Prof.º Antonio Roberto Serra, Pró-reitor de Planejamento, destacou o novo momento 

da UEMA e as transformações que estão sendo propostas pela alta direção da 

Universidade. Apresentou as ações em andamento pela PROPLAN. Enfatizou a 

relevância desse momento no processo de construção do PDI, um importante 

instrumento de planejamento estratégico. 

 

3/ Em seguida o Prof.º Mauro Carozzo , discorreu sobre o Plano de Desenvolvimento 

Institucional, detalhando a metodologia, processo de construção, sua importância como 

instrumento de gestão, os eixos temáticos que serão tratados e a forma de participação 

 

 



da comunidade acadêmica através das Comissões Temáticas que serão formadas e 

outros instrumentos de interação que serão disponibilizados. Informou que está 

disponível no site do PDI, a enquete para a definição da filosofia da Universidade: 

missão, visão e valores.  

 

4/ Os encontros com os Centros culminarão com o evento Simpósio de Planejamento 

Institucional “Ser Universidade no século XXI: Horizontes e desafios para uma nova 

Uema”, que será realizado nos dias 15 e 16 de junho de 2015, com a participação de 

conferencistas renomados, nacionais e internacionais e que contribuirá para promover 

reflexões sobre o direcionamento estratégico da Uema para os próximos cinco anos.  

 

Franqueada a palavra aos presentes, assim se manifestaram: 

 

a) Profª Fátima Salgado (Departamento de Física/CESC) 

- as melhorias e inovações implantadas no Campus de São Luis sejam também 

disponibilizadas para os Centros de Estudos.  

 

b) Profº Luis Magno Oliveira (Chefe do Departamento de Pedagogia/CESTI)  

 

- sugestão de criação de comissões para atuação mais ampla e outras ferramentas de 

participação.  

 

c) Profª Edite Sotero Leal (Diretora do Centro de Estudos de Timon/CESTI) 

 

- reconhece que as questões estão sendo tratadas com os Centros de maneira impessoal 

e democrática.    

- demonstrou preocupação com os serviços da empresa de limpeza e sugeriu que haja 

maior fiscalização.  

 

d) Prof. Vladimir Bezerra de Oliveira (Chefe de Departamento do curso de 

Administração/CESTI)  

- com referência ao novo sistema de gestão acadêmica demonstrou preocupação quanto 

a migração dos dados do antigo sistema.  

 

e) Profª Silvana Maria dos Santos (Chefe Departamento do Curso de Letras/CESTI) 



-  os trabalhos dos grupos de pesquisa dos Centros não tem visibilidade. Trâmites da 

pesquisa para o site.  

 

g) Profª Valéria Cristina Pinheiro (Diretora do Centro de Caxias / CESC)  

 - sugestão de descentralização das decisões e uniformização de formulários;  

 

 

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos. 


